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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Таймыра зажгут символический «Огонь дружбы»  
В рамках празднования Международного дня коренных народов мира жители Таймыра 

проведут обряд зажжения символического «Огня дружбы», сообщили в пресс-службе 
районной администрации. 

Основные торжества, посвященные этому событию, пройдут 6 августа в Дудинке. Возле 
Таймырского дома народного творчества состоится обряд зажжения символического «Огня 
дружбы», после которого члены ассоциаций коренных малочисленных народов Таймыра, 
делегаты из поселков, сотрудники трудовых коллективов района и города проследуют до 
Набережной площади. Там в 14:00 состоится торжественное открытие праздника. После с 
сольной программой для северян выступят художественные и творческие коллективы 
Дудинки и Норильска. 

Кроме того, на площади развернется этническое стойбище — посетив мастеровой чум, 
горожане и гости Дудинки смогут пройти мастер-классы по изготовлению национальных кукол 
и сувениров из бисера, сукна, меха, кожи и замши. Любителям спортивных соревнований 
предстоит посостязаться в прыжках через нарты, метании маута на хорей и перетягивании 
палки. А самые маленькие таймырцы примут участие в веселых играх и конкурсах. Кроме 
того, на празднике будет представлена выставка картин из фонда Таймырского 
краеведческого музея. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Продолжается строительство Заполярного бульвара. 

На сегодняшний день в рамках строительства Заполярного бульвара в пятом 
микрорайоне Дудинки близятся к завершению работы по укладке брусчатки на нижнем ярусе 
бульвара, идет формирование газонов под будущее озеленение. Подготовлена территория 
двух спортивных площадок, где в августе будут установлены волейбольная сетка и 
баскетбольные корзины для игры в стритбол. Завершен монтаж несущих конструкций детской 
игровой площадки.   
  На середину сентября комитетом жилищно-коммунального хозяйства Администрации 
города запланированы работы по формированию зоны зеленых насаждений на территории 
Заполярного бульвара. По аналогии с прошлым годом специалисты рассчитывают высадить в 
плодородный грунт около сотни кустов ольхи и молодых лиственниц.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

1584 безработных зарегистрировано в Норильске с начала года 
По данным на 1 августа в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 1584 безработных, сообщила в среду ИА "Таймырский Телеграф" и.о. 
директора ЦЗН Елена Ворсина. 

 Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 августа составил 
1,1%, на 1 января он составлял 1,4%, на 1 августа прошлого года – 1,1%. 

 Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату составил 0,9. 1 августа прошлого года он был равен 1,5, 1 января 
текущего года данный показатель достигал 1,6. 

 "В Центре занятости 1 августа имелось 2147 предложений о работе, в минувшем году на 
аналогичную дату было 1279 вакансий, 1 января этого года насчитывалось 1299 
предложений", – резюмировала Ворсина. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Первое полугодие текущего года сотрудники норильского аэропорта отработали более 
интенсивно, чем прошлогоднее  

Об этом свидетельствуют показатели производственной деятельности ООО «Аэропорт 
«Норильск», озвученные на днях. Как сообщает компания, объем пассажирских перевозок 
аэропорта за первое полугодие текущего года увеличился на 13% по отношению к 
аналогичному периоду прошлого года.  

Его услугами в период с января по июнь воспользовались 190 858 пассажиров, из них 117 
492 пассажира были отправлены и 73 366 пассажира прибыли. Количество самолетовылетов 
составило 1 517, что на 22% превышает аналогичный показатель в 2010 году. 

В июне текущего из Норильска и в Норильск летели 51 245 человек (прирост 16%). Из них 
35 514 пассажиров было обслужено на отправку, а 15 731 - на прибытие. Количество 
самолетовылетов составило 375, что на 21% больше аналогичного прошлогоднего 
показателя.  
    При этом прирост грузопотока в июне составляет 1 502 тонны, больше чем за аналогичный 
период 2010-го на 7%. За период январь-июнь 2011 года грузопоток превысил 9 920 тонны, 
что на 12% выше показателя прошлого года. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Жириновский раздал красноярцам по 500 рублей  

Вечером 3 августа лидер партии ЛДПР Владимир Жириновский встретился с жителями 
Красноярска. Люди, пришедшие на встречу в ДК Комбайностроителей, но не попавшие в зал, 
стояли в коридоре, а также на улице, где на большом экране была организована прямая 
трансляция встречи. 

Жириновский около получаса рассказывал о ситуации в стране, а также призывал 
голосовать за его партию на декабрьских выборах в Государственную Думу. Также он заявил 
о своем участии в президентских выборах в 2012 году, сказав, что если люди хотят перемен к 
лучшему, в марте они должны голосовать за него. Красноярцы спрашивали Жириновского о 
проблеме дольщиков, борьбе с проституцией, олигархах и действующей власти. Во время 
ответов Жириновский пообещал раздать всем желающим по 500 рублей после окончания 
встречи. «Только давиться не надо, всем дадим», — предупредил он. 

В завершение политик принял от горожан записки и письменные обращения, а помощники 
Жириновского в это время раздавали 500-рублевые купюры. После встречи с горожанами 
политик отправился в торговый комплекс «Планета», чтобы там посмотреть на цены на 
продукты и товары первой необходимости. 

«Лаборатория новостей» 
 

Радионуклиды с Фукусимы обнаружились в Красноярске 
Радиоактивное облако с АЭС «Фукусима-1» достигло Красноярска в начале апреля — 

всего через три недели после катастрофы. К таким выводам пришли сотрудники лаборатории 
радиоэкологии красноярского Института биофизики СО РАН Александр Болсуновский и 
Дмитрий Дементьев, статья которых опубликована в последнем номере авторитетного 
международного издания Journal of Environmental Radioactivity. 

Красноярские исследователи собирали пробы атмосферных осадков в Красноярске в 
апреле-мае 2011 года и обнаружили в них радиоактивный йод и радиоактивный цезий. 
Содержание радиоактивных веществ в образцах примерно соответствовало количеству 
радионуклидов, обнаруженных чуть раньше в Греции. 

Полученные результаты свидетельствуют о высокой скорости движения радиоактивного 
облака, которое за три недели обогнуло три четверти земного шара, и о глобальных 
последствиях этой катастрофы, сравнимых с катастрофой в Чернобыле. 

ИА Пресс-Лайн 
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За полгода стоимость жилья в новостройках Красноярского края выросла на 3,8 %  
По данным Красноярскстата, за полгода стоимость жилья на первичном рынке в среднем 

выросла на 3,8 %, на вторичном рынке — на 2,5 %. Статистики сравнили цены в июне 2011 
года по отношению к декабрю 2010 год. 

Так, в июне 2011 года средняя цена квадратного метра общей площади квартир по 
Красноярскому краю на первичном рынке жилья составила 41 511 рублей, на вторичном 
рынке — 43 489 рублей. 

При этом метр общей площади в элитной квартире на первичном рынке составляла в 
среднем 48 093 рубля, на вторичном — 57 948 рублей. Средняя цена метра улучшенной 
планировки на первичном рынке равнялась 42 058 рублям, на вторичном — 44 879 рублям. 
Жители Красноярского края, приобретавшие на первичном рынке в июне 2011 года 
совершенно новую типовую квартиру, платили в среднем 36 974 рубля за квадратный метр 
общей площади. Пожелавшие приобрести подобную квартиру на вторичном рынке жилья 
тратили 36 531 рубль за квадратный метр. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край вошёл в пятерку самых инновационных регионов  

Фонд «Петербургская политика», Российская академия народного хозяйства и 
государственной службы при президенте РФ и РБК daily представили очередной 
инновационный рейтинг России. 

Красноярский край занял в рейтинге четвертое место, сообщили в краевом правительстве. 
Ведущими факторами, которые позволили обогнать, например, Татарстан (5 место) стали 
создание в регионального министерства инвестиций и инноваций, открытие краевого бизнес-
инкубатора (КРИТБИ), а также подписание соглашения между фондом Сколково и Сибирским 
государственным аэрокосмическим университетом. 

«Создание физической и финансовой инфраструктуры, формирование инновационной 
среды выводит регион на первые позиции в стране. Но мы лишь в начале пути. Надеюсь, что 
повышение рейтинга привлечёт внимание инвесторов», — прокомментировал новость 
министр инвестиций и инноваций Андрей Вольф. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин предостерег от проникновения радикальных элементов во власть  
 Премьер-министр РФ Владимир Путин на встрече с северокавказской молодежью в 
Кисловодске подчеркнул опасность проникновения радикальных элементов во власть. 

Говоря о терпимости и ксенофобии, Путин привел в пример Европу. "В некоторых 
европейских странах возникают проблемы с женщинами, которые хотят носить чадру. Мне, 
наверное, лучше на эту тему не говорить, потому что можно тут же получить какую-то критику, 
но я, тем не менее, скажу. Конечно, людям нужно позволить жить так, как они хотят, но если 
они попадают в другую культурную среду, они должны с уважением относиться к народу, с 
которым они решили жить", - сказал он. 

Глава правительства подчеркнул, что "если этим народом такое поведение 
воспринимается как религиозно-культурная агрессия, если это вызывает отторжение, то 
нужно к этому относиться с пониманием и не навязывать свои порядки". "Я допускаю, что есть 
люди совсем радикальных взглядов, но тогда поезжайте и живите туда, где эти взгляды 
являются нормой", - посоветовал премьер. 

В то же время он отметил, что нужно с уважением относиться к представителям другой 
культуры, другого языка, другой религии, передает ИТАР-ТАСС. "Когда люди начинают 
переходить определенные границы, ну, скажем, в той же Европе, если местное население 
видит, что государство их не защищает, то это ведет к тому, что радикальные элементы 
начинают прорываться во власть, - констатировал он. - И появляются радикальные элементы 
с другой стороны, которые начинают с ними бороться. Ситуация обостряется". 

«Вести» 
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В России впервые с начала года зафиксирована дефляция 
За неделю с 26 июля по 1 августа индекс потребительских цен в России снизился на 0,1%, 

сообщает Росстат. Таким образом в стране впервые с начала года зафиксирована дефляция. 
Тем не менее, инфляция с начала года составила 5%, пишет «Российская газета» 

По предварительным данным в инфляция в июле была нулевой. За рассматриваемую 
неделю подорожали яйца и сахар-песок – на 0,4% и 0,3% соответственно. 

Снизились цены на крупу гречневую-ядрицу – на 0,8%, подсолнечное масло, питьевое 
пастеризованное молоко, муку, сыры, баранину – на 0,1-0,3%. Удешевление плодоовощной 
продукции в среднем составило 3,5%, в том числе цены на белокочанную капусту снизились 
на 9%, картофель – на 7,7%, морковь – на 4,0%. 

Цены на автомобильный бензин выросли на 0,4%, на дизельное топливо – на 0,3%. 
 «Новый Регион» 

 
Бардак на воде: итоги проверки Генпрокуратуры 

Генпрокуратура представила президенту и премьер-министру итоги проверок российского 
водного транспорта. Выяснилось, что безопасностью пассажиров судовладельцы часто 
пренебрегают. Нарушений множество, а чиновники закрывают на них глаза.  

 Масштабную проверку начали после крушения теплохода "Булгария". Позже ее 
критическую необходимость подтвердила и авария на Москве-реке. 

Выявлены вопиющие нарушения законодательства, а также слабый контроль над его 
исполнением со стороны ответственных органов. Нарушения в процессе водных 
пассажирских перевозок происходят сплошь и рядом - от отсутствия необходимых 
документов до элементарных неисправностей и халатного отношения к спасательному 
оборудованию. 

О ситуации уже доложили президенту и председателю правительства. Формулировка, 
которую использует Генпрокуратура, - "обстановка на внутренних водных путях остается 
сложной". 

Например, перегрузом не брезгуют почти все суда. Да и зачем, если учет тоже уже 
перешел в статус необязательного? А если приплюсовать к этому еще и возраст 
теплоходов… 

Документ с итогами проверки размещен на официальном сайте Генпрокуратуры. Здесь 
всего-то одна страница. Зато какая! Только лишь поверхностное исследование показало, что 
парк серьезно устарел. Более половины всех судов из тех, что перевозят пассажиров в 
России, старше 30 лет. 

Обнаружили и двигатели, которые не соответствуют судовым документам, и совсем уж 
"чужеродное" оборудование. Так, в Санкт-Петербурге, Татарстане, Чувашии и Нижегородской 
области при перевозке пассажиров использовали навигационные приборы с нелегальным 
программным обеспечением. Судовладельцы не смогли объяснить, при чем тут они. 

На Дальнем Востоке – другая история. По данным Генпрокуратуры, местные перевозчики 
пренебрегают спасательными средствами. Там выявили факт угрозы для жизни детей во 
время плавания. В рейс вышло судно, на борту которого было 94 ребенка из детского дома. 
Однако детских жилетов насчитали в семь раз меньше - лишь 13 штук! 

Водный транспорт прогнил почти полностью, признают эксперты отрасли. Рыба, как 
известно, гниет с головы. Применительно к водному транспорту головой назвать можно 
контролирующие организации. Прокурорская проверка выявила отсутствие должного 
государственного контроля. Речной регистр выдает свидетельства о годности судам, которые 
этого не заслуживают. Если надо, может даже незаконно продлить сроки действия 
свидетельств. Или вовсе перенести ежегодное переосвидетельствование "на потом". 

Вопросы вызвала и деятельность территориальных органов Ространснадзора. Ее также 
признали не отвечающей требованиям. По всем подобным фактам ведется проверка. Суда 
признаны непригодными. А ранее выданные "левые" свидетельства аннулированы. 

Начиная с 90-х годов, новые суда в России не строились. Цифры, которые несколько 
расходятся с нынешними данными прокуратуры, ранее публиковали аналитики "Форбс". Они 
весьма любопытны. Почти 60% речного флота России - суда старше 40 лет, такие как 
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"Булгария". Треть – "середнячки", им около 30 лет от роду. Менее 10% – 20 и 30 лет. И всего 
2% - младше 20 лет со дня производства. Причем это, в основном, небольшие прогулочные 
суда. 

На большинстве плавсредств отсутствует, например, кондиционирование. Это 
подтвердила проверка на Амуре. Кроме того, практически не производится капитальный 
ремонт. В законодательстве не установлены его обязательные сроки. И судовладельцы 
успешно пользуются пробелами. 

По итогам проверки Генпрокуратуры к дисциплинарной и административной 
ответственности привлекли более 800 человек. Возбуждено шесть уголовных дел. Решается 
вопрос о еще нескольких. В органы предварительного расследования направлено несколько 
десятков материалов. В основном это факты злоупотребления полномочиями, служебный 
подлог и оказание услуг, не соответствующих нормам безопасности. 

А в деле о крушении "Булгарии", которое заставило пристальней присмотреться к морскому 
и речному флоту, ждут появления новых фигурантов. Следствие хочет привлечь к уголовной 
ответственности трех должностных лиц Госморречнадзора. 

«Вести» 
 

Госрегулирование в пользу бомбил. Новые штрафы выгодны только гаишникам и 
нелегальным таксистам 

Более жесткие требования к официальному такси, которые вступят в силу с 1 сентября, 
могут подорвать бизнес мелких транспортных предприятий в российских регионах. Такая 
перспектива заставила таксистов сплотиться и провести свой первый всероссийский съезд, 
который начинает работу сегодня в Москве. Делегаты надеются достучаться до властей и 
исправить принятое в апреле этого года законодательство. Эксперты указывают, что 
избыточные требования создают почву для взяток и злоупотреблений. Кроме того, новый 
закон никак не помогает созданию дешевого и удобного такси, которое могло бы 
одновременно конкурировать с эксплуатацией личного автомобиля и с услугами бомбил.  

С 1 сентября все легальные такси в России должны иметь официальные разрешения, 
специальные таксометры с выдачей кассовых чеков, спецфонарь и традиционные шашечки 
на борту машины. Кроме того, местные власти получают право устанавливать единый для 
регионов цвет машин, а также требования к возрасту автомобиля. Одновременно 
запрещается использование арендованных машин, а разрешается эксплуатация только 
собственных автомобилей или находящихся в лизинге. За нарушение всех этих требований 
таксистам грозит солидный штраф.  

По мнению самих водителей, новые требования пролоббированы крупными 
транспортными предприятиями в городах-миллионниках, которые хотят избавиться от 
конкуренции с таксистами-индивидуалами и нелегальными бомбилами.  

Но в российских регионах требование иметь собственный новый автомобиль со 
специальной раскраской и с таксометром вытеснит в серую зону большинство нынешних 
таксистов, которые пытаются работать официально. «Во многих российских городах такси 
заменяет отсутствующий общественный транспорт. Стоимость одной поездки здесь часто не 
превышает сотни рублей. И дополнительные непосильные издержки для соблюдения новых 
требований могут подорвать официальный бизнес мелких предприятий и индивидуальных 
перевозчиков», – говорит глава Саморегулируемой ассоциации автомобильных перевозчиков 
Станислав Швагерус. По его словам, проконтролировать зафиксированные в законе новые 
требования силами чиновников практически невозможно. А действие нового закона сведется 
к усилению выборочного контроля за официальными такси, тогда как бизнес бомбил по-
прежнему останется бесконтрольным. Делегаты съезда согласны, что анархия на рынке 
перевозок должна уступить место цивилизованному рынку. «Если государство 
заинтересовано в обновлении парка такси, то оно должно стимулировать лизинг новых 
машин, а не закреплять практически невыполнимые экономические требования», – 
рассуждает Швагерус.  

Недоволен законом и глава организации автомобилистов «Свобода выбора» Вячеслав 
Лысаков, который вошел в руководство Общероссийского народного фронта и стал одним из 
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организаторов съезда таксистов. «Закон был принят без должной проработки с 
профессиональным сообществом. И его действие в нынешнем виде нанесет ущерб работе 
честных таксистов, сыграет на руку неподконтрольным бомбилам», – уверен Лысаков. При 
этом он прямо говорит о росте стоимости услуг официальных таксистов, которые должны 
будут компенсировать увеличившиеся издержки. Кроме того, Лысаков уверен, что летом–
осенью 2011 года в стране вероятны протестные выступления, а также негативные 
экономические последствия для полутора миллионов человек, так или иначе связанных с 
таксомоторным бизнесом.   

Многие эксперты обращают внимание, что новая попытка госрегулирования такси свелась 
лишь к расширению списка формальных требований и к увеличению штрафов за их 
нарушения. При этом далеко не все региональные и федеральные чиновники понимают, что 
конкурентоспособность легальных такси перед бомбилами могут обеспечить только 
государственная поддержка и разнообразные льготы. А штрафы и выборочные рейды 
контролеров вряд ли помогут развитию этой сферы услуг. «Мы уже сталкиваемся с 
требованиями региональных властей перекрасить все таксомоторы в один цвет, без чего 
нельзя будет получить разрешения на работу. И лишь в некоторых городах – в том числе в 
Москве – власти предлагают такси те же льготы, что и общественному транспорту: 
бесплатные выделенные места для стоянок, бесплатный въезд на территорию аэропортов и 
т.п. Мы должны объяснить чиновникам, что именно это и есть правильные стимулы для 
развития легального такси», – говорит Вячеслав Лысаков.  

Между тем эксперты предлагают и другие меры, которые смогут сделать такси более 
привлекательным для пассажиров. В частности, предлагается ввести ясные тарифы на 
перевозки, например, с использованием карты тарифных зон – именно такая практика 
существует в некоторых западных столицах.  

«Чтобы создать дешевое и удобное такси, которое могло бы одновременно конкурировать 
с ездой на личном автомобиле и с услугами бомбил, нужно сделать прозрачной 
тарификацию, установить конкурентоспособные тарифы на перевозки, а это невозможно без 
регулирования со стороны государства», – говорит аналитик агентства «Инвесткафе» Кирилл 
Маркин. Кроме того, нужно усилить контроль по отношению к нелегальным перевозчикам не 
только на бумаге, но и в действительности. Впрочем, сами таксисты считают, что с 
бомбилами одними только проверками на дорогах справиться невозможно. «Доказать факт 
нелегального бизнеса в сфере такси крайне сложно. Любой водитель может объявить 
пассажира своим приятелем или знакомым, которого он подвозит совершенно бескорыстно», 
– говорят делегаты съезда таксистов. 

«Независимая газета» 
 

Доллар виноват. Фонд национального благосостояния недосчитался за семь месяцев 
более ста миллиардов рублей 

По опубликованным вчера данным Минфина, из-за курсовой разницы от переоценки 
средств Фонд национального благосостояния (ФНБ) с 1 января по 31 июля потерял более 108 
млрд. руб., которые размещены на счетах в иностранной валюте в Центробанке России. 
Резервный фонд по той же причине недосчитался 39,92 млрд. руб. Эксперты отмечают, что 
курсовые колебания в ближайшем будущем неизбежны, поэтому государству стоило бы 
задуматься о том, как более эффективно размещать средства «на черный день». 

 Из-за курсовой разницы считать деньги в российских суверенных фондах приходится по-
разному. К примеру, ФНБ с начала года на конец июля сократился с 2,6 до 2,57 трлн. руб. Но 
если эту сумму перевести в американскую валюту, то средства в фонде даже увеличились: с 
92,61 до 92,7 млрд. долларов. Что касается Резервного фонда, в который складываются 
деньги, вырученные от экспорта нефти на тот случай, если цены на «черное золото» вдруг 
резко упадут, то его объем сократился и рублях (на 11,8 млрд. до 735 млрд. руб.) и в 
долларах (с 26,6 до 26,55 млрд.).  

Руководитель направления анализа денежно-кредитной политики и банковского сектора 
Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования Олег Солнцев 
объясняет потери фондов укреплением рубля по отношению к другим валютам, прежде всего 
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к доллару. «Потери неизбежны, и это не уникальное явление. Как только доллар начнет 
укреплять свои позиции, рубль ослабнет, и картина изменится», – сообщил «НИ» ученый. 
Напомним, что с января, когда курс доллара держался на отметке около 30 руб., за счет 
укрепления российской валюты «зеленый» упал до нынешних 27,82 руб. 

Доцент кафедры банковского дела Высшей школы экономики Виктор Шпрингель также не 
видит никакой трагедии – во всем «виновато» вполне обычное колебание валют. 

«Следует помнить, что вышеперечисленные средства не реальные бумажные деньги, а 
лишь средства фондов, которые хранятся в золотовалютных и прочих активах. Кстати, и 
потери эти условные. Наше государство хранит средства не только в долларах, но и в евро, а 
также в более редких валютах – фунтах стерлингов и швейцарских франках», – рассказал 
«НИ» эксперт. Тем не менее застраховать средства ФНБ и Резервного фонда гипотетически 
можно. По мнению г-на Шпрингеля, существует два пути: форвардные и опционные сделки.  
    «В ходе форвардных сделок валютные операции происходят по заранее оговоренным 
условиям. Например, стоимость той или иной валюты равна определенному курсу, – пояснил 
специалист. – Но опять же, стоит различать реальные деньги и активы фондов. Поэтому в 
нашей ситуации наиболее оптимальный вариант – это опционные сделки, где нет прямых 
обязательств и существует возможность застраховаться от валютных колебаний». 

Г-н Солнцев видит ряд других вариантов, как обезопасить наши фонды в период колебаний 
основных мировых валют. По мнению эксперта, можно выводить средства как на внутренний, 
так и на внешний рынки. Правда, если правительство выводит деньги на внутренний рынок, 
без сомнения, это повлияет на инфляцию, поскольку средства возвращаются в экономику, 
которая в принципе не нуждается в этих вливаниях.  

«Наиболее оптимальный вариант существует, но он имеет консервативный оттенок – 
вывод средств на мировой финансовый рынок. Вопрос в другом: как грамотно разместить эти 
средства, чтобы не прогореть», – подчеркнул Олег Солнцев. Однозначно, что высоко 
рискованные активы Европы будут не привлекательными для России в ближайшие пять лет 
из-за турбулентности финансовых рынков. В принципе этот вариант возможен, но лишь в 
перспективе 10–20 лет.  

Очевидно, по мнению ученого, средства нужно вкладывать в активы стратегического 
характера: в развитие технологий, в производственные цепочки, зарубежные бренды, 
получить контроль за европейскими финансовыми ресурсами. «Но и здесь нас ждут 
трудности. После 2007 года развивающимся странам стало проблематично получить доступ к 
высоким технологиям стран с развитыми экономиками. Другой выход – инвестирование 
средств в «длинные проекты» у нас в стране, например в науку», – считает г-н Солнцев. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Первый августовский политобзор. В первом августовском политобзоре мы хотим 
предложить вам несколько "горячих тем": "Норильский никель" vs "Русал"; муниципальные 
разборки; Жириновский в Красноярске... 

Искушение войной 
Для наших ФПГ даже Путин уже не указ. Недавно всемогущий премьер осторожно 

понадеялся, что конфликт между владельцами "Норильского никеля" в ближайшее время все-
таки будет урегулирован. "Мы поддерживаем Норильский комбинат, несмотря на то, что 
главные акционеры никак не могут разобраться между собой. Позиционная борьба 
продолжается. Надеюсь, что, в конце концов, все успокоится", - не без намека обронил 
Владимир Владимирович накануне Дня металлурга, пообещав в ближайшее время навестить 
столицу индустриального Заполярья. В обоснованности путинских надежд есть серьезные 
сомнения. 

 В августе прошлого года Путин провел в Норильске совещание, на котором владельцы 
предприятия пообещали серьезно потратиться на решение экологических и социальных 
проблем северян. Казалось бы, тогда появился хороший повод для Владимира Потанина и 
Олега Дерипаски закопать томагавки войны и раскурить трубку мира, дабы не ударить в грязь 
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лицом перед федеральной властью и выполнить взятые на себя обязательства. Но этого не 
произошло. Сражение олигархов продолжается с прежним накалом, в него вовлекаются все 
новые участники. 

В рядах явных противников Дерипаски в августе появился мэр Красноярска Петр 
Пимашков. Обычно довольно осторожный в политических оценках градоначальник на этот раз 
не сдержался по поводу поведения алюминиевого короля. Мэра возмутило поведение 
"Русала" по отношению к Красноярску. 

"Как мы помним, "Русал" отказался платить, и в прошлом году край недополучил 3,5 
млрд рублей, в этом году - уже 4,5 млрд рублей. Более того, "Русал" даже не платит налоги с 
этих миллиардов, - заявил Пимашков. - Мы понимаем, что каждый лишний миллион для 
подготовки к зиме очень важен и необходим, чтобы город чувствовал себя защищенным. 
Задача номер один - подготовить город к зиме. Учитывая, что ситуация обретает непонятную 
окраску - достойной реакции руководителей, к которым мы обращались, я не увидел - 
предлагаю обратиться к Председателю Правительства, так как другого выхода у нас не 
остается. Только он, наверное, сможет восстановить здесь справедливость. Давайте 
сражаться с теми, кто сегодня наносит вред и экологии, и здоровью жителей, и даже не 
платит городу то, что должен. По-другому уже не получается". 

Информационный спецназ "Русала" отвечает не менее жесткими атаками на 
"Интеррос". Порочный круг никто и не пытается разрушить. Однако если раньше эта битва 
еще могла квалифицироваться только, как личные разборки амбициозных "денежных мешков" 
(хотя это далеко не так), то накануне выборов война олигархов начинает наносить 
политический урон краевой власти и "Единой России". Заложником ситуации стал глава 
региона Лев Кузнецов. На заре губернаторства его предшественника Александра Хлопонина 
именно Кузнецов был одним из главных действующих лиц в урегулировании конфликта 
между Потаниным и Дерипаской. Тогда миротворческая деятельность завершилась успехом. 
Команда Хлопонина получила благодаря этому солидные политические дивиденды, да и 
всему краю прекращение военных действий пошло только на пользу. Сейчас краевая власть, 
по сути, никак не может повлиять на миллиардеров, и это очевидное бессилие авторитета ей 
не добавляет. Подспудно война ФПГ влияет и на красноярских "медведей", в рядах которых 
присутствуют как "потанинцы", так и "дерипасковцы". В "Единой России" и так сейчас 
довольно нервная атмосфера, связанная с вошедшей в решающую стадию борьбу за места 
под будущим депутатским солнцем, а тут еще приходится публично расходиться во мнениях 
при оценке политики "Интерроса" и "Русала" на территории Красноярского края. 

Если абстрагироваться от этой схватки, попробовать посмотреть на нее со стороны, то 
поражаешься - насколько все-таки измельчали нравы в нашем Отечестве. Раньше люди с 
такой же страстью бились лишь за свои идеалы, а сейчас только за презренный металл и за 
свое право банального допуска к жирному пирогу, полученному к тому же весьма 
сомнительными способами. Золотой телец победил всё: и нравственность, и здравый смысл, 
и даже инстинкт самосохранения. Такие вот убогие войны убогого века... 

Муниципальные разборки 
Возможно, мы просто попали в очередную полосу политической турбулентности, но 

вирус конфронтации поразил не только отечественных олигархов, но и муниципальные 
органы власти. Еще не изгладился из памяти прошлогодний кризис власти в Канском районе, 
приведший к роспуску райсовета, как признаки похожего неблагополучия обнаружились в 
Манском районе. В "Красноярской газете" опубликовано обращение жителей этого района, 
обеспокоенных недееспособностью местного парламента. Там уже дважды срывались 
заседания райсовета. Авторы письма обвиняют в этом конфузе депутатов от "Единой 
России", хотя опыт показывает, что на местах окраска партбилетов не столь существенна, как 
принадлежность к тому или иному клану. Вполне вероятно, что и в манском случае одна 
группа товарищей поссорилась с другой по причине личной неприязни или различия взглядов 
на распределение бюджетных потоков... 

Довольно сложная ситуация складывается у мэра Бородино Анатолия Борчукова, 
который победил на муниципальных выборах в марте прошлого года. Его проблема 
заключается в том, что он состоит в "Справедливой России". Не так давно он публично 
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заявил на губернаторском совете, что краевая власть не жалует подведомственный ему 
город. "Мы - самая обиженная территория, не получили ни рубля. Но кланяться не будем, я 
самостоятельный человек, руководил шестью тысячами человек на угольном разрезе и умею 
работать с теми деньгами, которые есть". В Бородино налицо противостояние между 
исполнительной и законодательной ветвями власти, которую возглавляет проигравший 
Борчукову на выборах экс-мэр города Василий Климов. Добром оно не кончится. 

Кипят страсти и в южной столице края - Минусинске. Сегодня (2 августа) там 
освободилось кресло главы города. Возглавлявший мэрию с октября 2009 года Олег Соколов 
ушел в отставку. К нему накопилось немало претензий со стороны не только местных 
депутатов и населения, но и краевой власти. При этом устоял сити-менеджер Валентин 
Потокин, которым также очень многие недовольны. Проблема для Серого дома заключается в 
том, что подходящего полноценного преемника Соколову в местной номенклатуре никак не 
удается найти. Возможно, будущего мэра Минусинска придется искать из числа варягов. 

Паровозы: Старт и Финиш 
3 августа в Красноярск приедет вождь ЛДПР Владимир Жириновский. За последние 

двадцать лет мне довелось несколько раз наблюдать "вживую" спектакли одного из самых 
талантливых шоуменов отечественной политической сцены. Последний раз это случилось в 
сентябре прошлого года в концертном зале Томска, который по совместительству 
используется в качестве барахолки. Жириновский приезжал поддержать своих соратников на 
выборах в местную городскую Думу. Случилось это в день увольнения тогдашнего мэра 
Москвы Юрия Лужкова, которое Владимир Вольфович, естественно, записал в свой актив. 
Был по-прежнему ярок, временами остроумен, но все же - по сравнению с девяностыми 
годами - явно сдал. Путался с именами своих томских протеже, да и хватило его только на 
час, хотя продолжительность спектакля анонсировалась на два часа. 

Что привело его на берега Енисея на сей раз? Очень может быть, что не только 
очередная возможность накануне выборов публично покрасоваться перед сибиряками. В 
кулуарах говорят, что сейчас активно обсуждается возможность "приобретения" пакета акций 
ЛДПР (то бишь проходных депутатских мест на выборах в ЗС) одной из известных ФПГ. 
Возможно, именно визит Жириновского поставит в этих переговорах финальную точку. 

Тем временем, все больше неясности с тем, кто возглавит список красноярских 
"единороссов" на выборах в ЗС. На днях влиятельный вице-премьер правительства РФ 
Вячеслав Володин на селекторном совещании с руководителями партийных приемных и 
штабов заявил, что региональные чиновники и высокопоставленные единороссы, не 
претендующие на место в Госдуме, должны снять свои кандидатуры с праймериз 
Общероссийского народного фронта. Это указание напрямую касается Льва Кузнецова, 
который, конечно же, вряд ли предпочтет мандат депутата удостоверению губернатора. В 
этом контексте слух о том, что вечный министр МЧС Сергей Шойгу может возглавить то ли 
региональную группу депутатов в ГД, то ли список местных "медведей" в ЗС, выглядит 
достоверным. Шойгу - один из немногих чиновников, популярных среди населения. Его 
появление в избирательном бюллетене однозначно повысит рейтинг партии власти. Также 
может повысить его и возможное присоединение к Общероссийскому народному фронту 
депутата ЗС Анатолия Быкова. По нашей информации, предложение записаться во 
"фронтовики" один из самых известных красноярцев уже получил и пока от него не отказался. 

ИА Пресс-Лайн 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  04.08.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8996 ▲ 0, 08 

EUR 
 

39, 5923 ▲ 0, 08 
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9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


